
帝度冰箱——合肥三洋倾情打造的国际化高端品牌产品
日前，帝度冰箱广告在央视一套黄金时

段播出，“玫瑰篇”的创意广告词“让爱持久保

鲜”让人耳目一新。今年合肥三洋携巨资在

央视中标了黄金资源广告，欲借助央视渠道

全面发力，重点打造自主国际化高端品牌帝

度。这是合肥三洋全面开启国际化高端家电

品牌战略的重要举措，体现出帝度品牌进军

冰箱行业的决心与气魄以及改变中国冰箱行

业格局的信心。

多年来，中国已经发展成为家电制造大

国，但是距家电强国还有很长的路要走。主

要表现在产品创新力较弱，国产品牌溢价能

力低，企业需要转型升级。家电业在产业转

型的过程中，要求企业的品牌技术和产品品

质一定要高端化，绝不能再走低端的老路

子。而合资企业拥有较好的技术创新和品质

制造能力，但依附于国外品牌又限制了企业

的发展壮大。

合肥三洋使用的“三洋”品牌在品类上只

有洗衣机、微波炉，从品牌的品类来说，公司

必须要发展自己的品牌，才能成为全球性的、

全系列的品牌，才能成为国际化的公司。合

肥三洋推出的“帝度”自主品牌一开始就定位

高端，走开放创新、集成创新的道路，致力于

做家电业精品，以其高技术、高性价比与竞品

形成差异，从产品技术、功能设置方面实现产

品的价值升级，带给消费者更多的产品价值

体验。

帝度品牌承延了三洋的卓越品质和卓越

的技术创新等核心竞争力。“源于三洋，精

于帝度。”帝度产品从一诞生就定位比三洋

更高端，公司提出“要么不做，要做就做

行业最好的冰箱”的理念。凭借公司长期

以来对产品力的追求，产品从开发阶段就

整合世界一流的设计师团队精心打造，从

冰箱的设计，到选用的材料以及功能特点

等，瞄准世界前沿技术和理念进行开发制

造。精细化的生产，完整的、卓越的品质

管理体系保证了产品的高品质。公司还和

中国南北极科考队进行合作，以极地环境

考验冰箱的真品质。

在打造帝度品牌的过程中，一方面公

司通过高品质的产品来赢得消费者的口

碑，另一方面加大宣传推广力度。作为国

际化高端品牌，帝度中标央视只是一个开

始，经过2012年在央视的‘试水’，品牌

价值得到了极大提升。目前，合肥三洋公

司还与某传媒集团展开全面合作，即将签

约国际级品牌形象代言人，借助央视及代

言人的力量，不仅要把帝度品牌打造成数

一数二的国际化高端品牌，还要把帝度制

造的好冰箱销往全球，让全世界的消费者

认可中国制造的好冰箱。

合肥三洋公司董事长金友华表示，公司

将很好地发挥自主创新的优势，以自主品牌

和尖端的高品质制造能力担当起家电强国的

发展重任，将帝度品牌打造成中国最具国际

化品质的高端品牌，奉献更多的真正具有自

主知识产权，技术领先、具有自己特色的、赋

予时代信息的新产品给消费者。 丁林
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难忘两会点滴
我们携梦归来

“中国梦·2013年全国两会星报全媒体记录”到了和读者
说再见的时候了。20个日日夜夜的采访写稿，上百个精致的
版面和网页，数不清的采访对象、文字图片和微博微信……星
报全国两会采编团队再次交上了一份完美的答卷。如果有读
者要问记者此次全国两会最难忘的是什么，那么以下几个片段
当属其中。

片段一
莫言对星报记者首开话匣

在今年全国两会的代表、委员中，作家莫言是

全国媒体最为关注的人。

从2月27日报道以来，莫言每天都遭到记者

的“穷追猛堵”，但却一直“默言”，星报记者也连

续吃了几日的“闭门羹”。但记者没有放弃，3月3

日，在宾馆的电梯里，记者有了单独和他接触的机

会，也许是记者的坚持感动了莫言，他不但主动提

出让记者拍照合影留念，还首次对媒体谈了他的

建议内容。

星报记者也幸运地成为全国两会几千名记者

中，第一个“撬开”莫言嘴巴的人。

片段二
在京邂逅“老社长”汪洋

20多年前，星报（原安徽市场报）诞生的时候，

汪洋时任安徽省计委主任，可算得上是星报的第一

任名誉社长。

在今年全国两会上，中央政治局委员汪洋作为

全国人大代表成为安徽代表团的一员。这也让星

报记者有了多次和“老社长”近距离接触的机会。

当汪洋第一次来到安徽代表团驻地时，就和星报记

者独家合影。在此后的几天，他问候记者，甚至还轻拍记

者肩膀，勉励做好两会报道。当然，记者还在安徽代

表团全体会议现场听到了他的“改革就像用刀割自

己的肉”等被传为经典的话语。

片段三
省长在星报采访本上题词

“衷心祝福安徽的广大妇女姐妹三八妇女节快

乐，祝大家建功立业，为建设美好安徽做出新贡

献。”没错，这句十分耳熟的话，就是刚刚当选国家

卫生和计划生育委员会主任的李斌，在星报记者采

访本上一笔一画、认认真真写下的。

随着李斌因工作需要，即将卸任省长，离开安

徽，这样真挚的祝福，也显得愈发珍贵。

她和蔼可亲的笑容，她对记者亲切的关怀，她

题词时专注的神情已成为记者对2013年全国两会

珍贵的记忆之一。

记者 祝亮

采访全国“两会”，已是第三次。回想今年采访

“两会”的日子，感触还是颇多。

两会采访战的激烈程度毋需赘言，最让记者愧

疚的还是对老妈的“失信”。以往，我每天都会给老

妈“甩”个电话回家，报个平安，尽管每天的言语都

差不多，但已成习惯。

从 2 月 27 日一到北京，投入到工作中，每天的

采访、写稿就“没完没了”。等手头的稿子全部搞

定，已是深夜，又怕老爸老妈早已熟睡，“还是明天

再打。”

可自己的这一句话，“失信”了好几天，终于在

某一天中午时分，拨通了妈妈的电话，那头传来：

“你个没良心的，跑两会，连老娘都不要了……”。

由于奶奶刚刚去世，爸爸又经常工作在外，想到身

在农村孤独的“老娘”，这一句话，我听得相当心酸。

星级记者 俞宝强

一句“失信”，让我愧疚

第一次跑两会，兴奋中带着迷惘，激

动中又稍显忐忑。最经常考虑的一个问

题就是：看到大腕，我该怎么冲上去呢？

我以什么样的角度站在他面前呢？万一

我提问的声音太小他听不见呢？如果抓

到大腕的时候没有同事在我身边给我拍

照，那该怎么办呢？

不过，这所有担忧在见到大腕的一瞬

间都消失殆尽：所有记者都呼啦一声从各

种奇怪的角落跑出来，无数录音笔、手机、

闪光灯对准大腕，根本没有时间让你考虑

角度之类没有营养的问题。这样的采访

场面，在业界被称为“群殴”。

没有同事帮你跟大腕合影？没关系！

你只要使出吃奶的劲挤到大腕身边，越近

越好，以能数清他脸上有多少颗痣为最佳

距离。这样一来，周围“咔嚓”成一片的相

机里总有一台拍到你，运气好的话，几个小

时后各大网站上的照片里都会有你像牛皮

糖一样黏在大腕旁边。等“群殴”结束，你

只要厚着脸皮找周围的摄影记者要照片，

十有八九都会成功。

所以如果明年还去两会，我一定要穿

件最耀眼的衣服，然后，不顾一切地往前

挤！

记者 李皖婷

参加两会报道，离不开一个字“忙”。十多天的

两会采访中，每天星报报道组的记者们，从居住地，

到各个代表、委员驻地，到人民大会堂，再回到住

处，采访忙，写稿忙。

还记得那天人民大会堂东门广场外人头攒动，

来自国内外的众多媒体记者个个摩拳擦掌，找机

位，调设备，拼时间，拼角度，进入“备战”状态。就

在记者忙过早高峰采访时，报社领导第一时间说了

一句：“辛苦了”。

还记得那天在安徽代表团驻地休息大厅，小组

讨论会议室，中午近一点，还没有吃饭，咱们的省长

看到后，招呼我说：“太辛苦了，快去吃饭。”

在全国两会上，经历了媒体大战的“火”，也体

会出采访中的“累”。每一次两会采访都有不同的

收获，积累了新闻实践经验，十多天的采访在忙忙

碌碌中进行，过得非常充实。 星级记者 王玉

忙碌地收获着

合肥的空气真好！没错，这就是记者在京采访

近20天后最想说的话。

今年全国两会期间，记者经历了多次雾霾天和

一次沙尘天。

出现沙尘那天，毫无准备的记者甚至被吹得口

鼻眼中全是沙。出现雾霾的时候，能闻到空气中弥

漫的烟尘气味，甚至还带有些焦煳味。

记者们遭遇到的，代表、委员们也无可避免。

因此，PM2.5 等空气质量问题，成为今年全国两会

最为火热的话题，无数的建议、议案、提案都在进行

讨论和探讨。

虽然合肥今年年初也遭遇了罕见的雾霾天，但

当记者走下飞机的那一刹那，还是忍不住感慨了一

句：合肥的空气真好！ 记者 祝亮

合肥的空气真好

我们的目标是：
往前挤！
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记者手记


